



Auberge des Alliés 39, rue des Chevaliers 67600 SELESTAT

Réunion le mardi



## Les INFOS mars 2009

Président

**Jean-Pierre Sattler**

jean.pierre.sattler1@libertysurf.fr

Vice président

Secrétaire

**Jacques Meyer**

jacqueschantal.meyer@wanadoo.fr

Secrétaire adjoint

**Claude Weber**

claude\_weber@hotmail.com

Trésorier

**Pierre SCHNEIDER**

<pierremonique.schneider

@wanadoo.fr>

Protocole

**Michèle Schultz**

mic.schultz@orange.fr

Protocole adjoint

**Jean-Paul Muller**

<jean-paul.a.m.muller@orange.fr>

Chers amis

Les mois se suivent et se ressemblent, et Mars ne me contredira pas tant la richesse des conférences, des actions extérieures et autres découvertes a nourri les esprits sagaces et curieux des Rotariens.

Je fais référence aux échanges intéressants qui ont suivi les exposés sur les OGM et les nouveautés fiscales, à la balade corse de Chantal et Jacques, à l'expérience de la remise des chiots pour Handi'chiens. Vous trouverez tous les détails dans le présent bulletin.

Quelques nouvelles de l'AIPM pour l'Algérie qui suit son cours malgré les difficultés liées à la situation économique qui ne manque pas de toucher le Rotary International. Cette action montre à quel point la solidarité rotarienne s'est manifestée grâce à l'engagement des clubs de Molsheim, d'Ensisheim et Nancy Majorelle, sans oublier le relais pris par Alger la Blanche, le tout chapeauté par notre club.

Avril nous réserve également de bons moments, entre exposés et visites auxquels vous êtes comme d'habitude cordialement invités à assister.

Bonne lecture. Bien à vous,

*Jean-Pierre SATTLER*



### Dates à retenir

- Les conférences et visites de mai : le transsibérien de Raymond G. et le nouvel hôpital de strasbourg avec Eric

- les 5 au 7 juin, la visite de nos amis de Göttingen-Münden

- La conférence de District le 27 juin

### Mardi 10 mars. Conférence de Materne

12 personnes présentes dont notre invité permanent Luke Baker (student exchange) et notre invité de marque du jour : le Dr Materne ANDRES président d' Arsea (Association Régionale Spécialisée d'Action Sociale, d'Education et d'Animation).

**Informations.** La Conférence de District aura lieu à Vesoul le 24 juin. **AIPM Algérie.** Il n'y a plus de possibilités de subventions : le projet élaboré avec Mme Radigue, ne sera effectif que pour l'année 2009/2010, ce qui nous permettra de le peaufiner. Des contacts ont été pris avec les clubs de Molsheim et d'Ensisheim pour une éventuelle participation **Francis** nous rappelle que nous avons une candidate pour le prix du Savoir-faire en la personne d'Aurélié Gonnella éventailiste qui a exposé ses créations à Sélestat, à l'Arsenal Saint Hilaire, lors de la Rencontre des Métiers d'Arts de septembre dernier. **Marc** précise que le Carrefour des Métiers aura lieu au Collège Mentel samedi 4 avril, le rendez-vous est fixé à 8 h 30. Une subvention de 400 € est accordée à cette action



pour la constitution des dossiers élèves. IL y aura 20 intervenants rotariens.

**Michel et Claude** font part des événements politiques se déroulant, actuellement, à Madagascar.

**Pierre**, quant à lui, s'inquiète du taux d'assiduité aux réunions du club (42 %). Que faudrait-il faire pour réunir plus de monde à midi, ainsi qu'aux soirées Stammtisch ?

L'association dont il est le président actuel a été créé en 1946 pour aider les jeunes en déserrances. Créée en



La conférence a été organisée au profit de Handisport. Un chèque de 640 euros a été remis à M. Rauscher, président. Il servira à l'achat de tenues

## Soirée CLICS. Conférence de Daniel BAAL le 13 mars

Daniel BAAL fut président de la Fédération Française de cyclisme. Il est l'auteur de plusieurs ouvrages sur le cyclisme. Le thème de la conférence :

### "Les coulisses du Cyclisme"

Le public n'était pas des plus nombreux dans la salle Ste Barbe, mais la qualité était selon le mot du présentateur, Francis Dreyfuss. La conférence a porté sur le "Tour de France" 3ème événement sportif mondial créé en 1903 par Henri Degraanges, directeur du journal "l'Auto". L'organisation d'un Tour se fait "au millimètre" avec les collectivités territoriales à cause des problèmes de sécurité ; il y a 1 million de spectateurs pour certaines étapes!

**Quelques chiffres.** 130 personnes pour l'organiser, 1300 lits à réserver chaque jour, 14000 gendarmes, 45 gardes républicains à moto. C'est aussi 42000 bidons, 8400 musettes, 60000 badges, 15 millions de cadeaux distribués tout au long de la boucle, 500 à 800 000 fournisseurs différents. Près de 2000 journalistes suivent l'événement, 91

stations radios, 92 TV pour 180 pays. Le budget est de l'ordre de 100 millions d'euros dont 45 millions de droits TV. Le bénéfice a été de 27,7 millions en 2005 sur 135 millions de chiffre d'affaires.. Le vainqueur touche 450 000 € et le "maillot jaune" touche 350 € par jour. La budget moyen d'une équipe est de 6 à 7 millions d'euros. **D. BAAL a bien voulu nous donner le CD de son intervention. Il est disponible chez Jean-Marie.**

**Le débat** fut riche et porta, évidemment, sur le problème du dopage, un réel problème que D. BAAL avait soulevé à l'époque, mettant en cause un vainqueur célèbre qui n'a pas du tout apprécié.. Quant aux spectateurs excités qui réduisent dangereusement le passage surtout à l'arrivée des cols, le problème est, en partie, réglé vers la fin du parcours par les barrières, et, avant, par les motocyclistes et les voitures suiveuses qui leur roulent, parfois, carrément sur les pieds, étranges sensations pour les néophytes!.

L'an prochain le Tour passe à Colmar et, nouveauté, le Ventoux, ce sera l'avant dernière étape, de qui entretenir le suspense jusqu'au bout... JMM

### Erbalunga



## Mardi 17 mars - Voyage en Corse par Jacques et Chantal Meyer

Jacques-Yves et Chantal MEYER nous ont fait partager le périple qu'ils ont effectué en Corse, avec deux couples amis belges, en septembre. Arrivés en avion à Bastia, ils ont entrepris leur tour de Corse par la visite du Cap Corse, puis ils ont séjourné à Porto où ils ont pu admirer les « Calanche de Piana » et la réserve naturelle de Scandola merveilleux paysages l'un et l'autre de roches rouges, puis ce fut Corte « capitale des Corces », Bonifacio pointe extrême de la « France » pour repartir d'Ajaccio la ville de Napoléon.

Les photos nous ont montré de magnifiques paysages extrêmement variés ; des sites préhistoriques aux «marines» de Bonifacio en passant par les tours génoises et les ponts éponymes... et chacun de penser

**"Tiens j'irais bien faire un tour en Corse."**



## Mardi 31 mars . Les OGM par Pierre OTT

On ne présente pas Pierre OTT du club "doyen", docteur d'Etat à qui l'on apprend rien, entre autres, sur l'art de traire, même les lapins ( sujet de maîtrise, leur lait intéresse certains bébés humains ). Conférence très intéressante mais non présentée par Pierre mais par l'un de ses amis de l'INRA, via un DVD, pour cause d'extinction de voix! Que retenir de cet exposé très argumenté ? ( le texte de la conférence, n'a pu nous parvenir, ce serait pour le prochain numéro), c'est une grande perplexité ; les OGM, c'est du profond, au niveau des gènes. Si cela permet de créer de nouvelles plantes plus résistantes aux maladies, aux insectes, ne joue-t-on pas à l'apprenti sorcier. L'avenir nous le dira...!

**Mardi 24 mars. Conférence sur les nouveautés fiscales ISF par Hubert Reisacher. Vous en êtes plus proche que vous le pensez de l'ISF. Pour le savoir, lire l' synthèse de Hubert qui paraîtra au bulletin d'avril**